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[bookmark: N106C4]
Zusammenfassung


Ektoparasitosen sind häufig und werden im Wesentlichen durch Insekten und Milben, seltener durch Larven von Würmern hervorgerufen. Während der Mensch für Läuse (Kopf-, Kleider- und Filzläuse) und Skabiesmilben auch der eigentliche und der einzige Wirt ist, stellt er für die temporären Ektoparasiten wie beispielsweise Flöhe, Wanzen und tropische Rattenmilben einen Fehlwirt dar.


Als diagnostische Kriterien der Infestationen zählen sowohl das klinische Bild (Morphologie, Prädilektionsstellen) als auch anamnestische Angaben (Kontaktpersonen betroffen, Kontakt zu Tieren). Therapeutisch werden zur Abtötung der permanenten Parasiten chemisch definierte Mittel oder Dimeticone (zur Behandlung der Pediculosis capitis) eingesetzt, während die Hautreaktionen durch die temporären Parasiten symptomatisch behandelt werden. Die Quelle der Parasiten ist zu beachten und erfordert die Behandlung der Tiere und die der Umgebung, die von Tierärzten bzw. Schädlingsbekämpfern durchgeführt wird. Im Folgenden werden Dermatitiden hervorgerufen durch Milben fokussiert.
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Abstract


Ectoparasitoses are common and are mainly caused by insects and mites, rarely by larvae of worms. While humans are also the real and only hosts for lice (head, clothes and pubic lice) and scabies mites, humans are an accidental host for the temporary ectoparasites such as fleas, bedbugs and tropical rat mites.


Diagnostic criteria of infestations include the clinic (morphology, predilection sites) as well as patient´s history (contact persons affected, contact with animals). Therapeutically, to kill the permanent parasites, chemically defined agents or dimethicones (for the treatment of pediculosis capitis) are used, while the skin reactions due to temporary parasites are treated symptomatically. The source of the parasites must be considered and requires the treatment of the animals and those of the environment, which is carried out by veterinarian or “parasites controllers”. In the following, dermatitis caused by mites will be focussed.
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